

# prie en chemin

**VD n°772 / Du lundi 4 au dimanche 10 sept 2023**  
**Vers le 23e Dimanche du temps ordinaire – Année A**

## Dimanche 10 : le Seigneur est au milieu de nous

Ces paroles de Jésus sont réjouissantes en ces temps troublés. Il nous affirme que quoi qu'il arrive dans son Eglise, il est au milieu de nous pourvu que nous soyons seulement deux ou trois réunis en son nom ! C'est dans sa présence que nous pouvons puiser notre force et notre espérance. Nous sommes son Eglise et c'est lui qui la conduit. Il compte sur nous pour travailler à sa réforme mais cela nous dépasse infiniment. L'avenir peut nous inquiéter. En ces temps de reprise après la coupure des vacances pour un grand nombre, mettons notre confiance en Dieu seul. C'est lui notre appui. Faisons ce que nous pouvons faire à notre mesure et avec tout notre cœur et laissons-lui faire le reste. C'est ce qui se passe à chaque eucharistie.



**Carnet de famille ignatienne : Temps pour la création.** Le Temps pour la Création est une période qui s'étend du 1<sup>er</sup> septembre (journée internationale de prière pour la sauvegarde de la Création) au 4 octobre (fête de saint François d'Assise), durant laquelle les chrétiens du monde entier sont invités à agir pour prendre soin de la Création. C'est un temps œcumé-

nique, initié par le patriarche orthodoxe Dimitri Ier en 1989, puis repris par les autres églises chrétiennes et reconnu officiellement par le pape François pour l'Église catholique en 2015. « Que la justice et la paix se répandent » est le thème choisi pour cette année 2023. Idées de temps de prières et de canevas de partages sur : <https://www.jesuites.com/temps-pour-la-creation>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj. [contact@prieenchemin.org](mailto:contact@prieenchemin.org) Image à la une : <https://pixabay.com/fr/photos/mains-prier-pri%C3%A8re-religieux-foi-2663018/>



**« quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux »**

**Mt 18, 20**

Les relations humaines sont parmi les réalités les plus complexes au monde. Dans son discours, Jésus nous en présente trois facettes : de la « correction » dite « fraternelle » avec toutes ses étapes, à l'union des cœurs pour une prière féconde en passant par les liens qui dépassent la réalité présente. Ainsi, dans les moments de conflit, Jésus décrit un processus qui est l'inverse de ce que nous faisons parfois. Il arrive que la personne qui nous a blessé soit la dernière au courant de notre conflit avec elle ! Jésus privilégie la communication directe et non les rumeurs et les ragots. De plus, ce qui se passe entre nous – « sur la terre » - a des répercussions dans nos relations dans l'au-delà. Car il y a des pardons donnés ou pas qui nous relient ou nous séparent de ceux qui nous ont précédés. Enfin, Jésus termine par une note plus joyeuse : la prière est une force, en particulier quand elle est partagée avec d'autres. Prenons résolument le chemin de la fraternité, c'est une question de vie ou de mort, et d'ailleurs plutôt une question de vie joyeuse. Manuel Grandin, jésuite

## Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu - Mt 18, 15-20

**En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si ton frère a commis un péché contre toi, va lui faire des reproches seul à seul. S'il t'écoute, tu as gagné ton frère. S'il ne t'écoute pas, prends en plus avec toi une ou deux personnes afin que toute l'affaire soit réglée sur la parole de deux ou trois témoins. S'il refuse de les écouter, dis-le à l'assemblée de l'Église ; s'il refuse encore d'écouter l'Église, considère-le comme un païen et un publicain. Amen, je vous le dis : tout ce que vous aurez lié sur la terre sera lié dans le ciel, et tout ce que vous aurez délié sur la terre sera délié dans le ciel. Et pareillement, amen, je vous le dis, si deux d'entre vous sur la terre se mettent d'accord pour demander quoi que ce soit, ils l'obtiendront de mon Père qui est aux cieux. En effet, quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux. »** © AELF

### Lundi 4 : une oreille de disciple

Jésus continue d'enseigner ses disciples. Loin de leur faire un cours théorique, il choisit des situations humaines très concrètes que chacun rencontre dans la vie courante : par exemple, que faire lorsque surviennent des conflits, des tensions et des désaccords entre les disciples. Comme pour tout enseignement, la première condition pour l'entendre est d'ouvrir mes oreilles pour que la parole de Jésus puisse se frayer un chemin en moi, me toucher au cœur et me convertir. *Jésus, ouvre mes oreilles à l'écoute de ta parole.*

### Mardi 5 : dans un seul à seul

La situation est simple, pour ne pas dire banale ! Un frère a commis un péché. Un frère, c'est-à-dire une personne qui est comme moi disciple de Jésus, membre de son Eglise. Commettre un péché : c'est-à-dire avoir agi en opposition avec l'esprit de l'Évangile. Des exemples nous viennent à l'esprit : mentir, faire sentir son pouvoir sur autrui par la violence ou l'emprise, détourner de l'argent, médire de son prochain, etc. Jésus propose un remède simple : le dialogue seul à seul avec celui ou celle qui a commis un péché contre moi. Oser aller le trouver pour lui parler en toute confiance, lui faire prendre conscience de ce qui ne va pas et le détourner

du chemin qu'il a pris. *Jésus, ouvre mes oreilles pour faire des reproches à celui ou à celle qui a commis un péché contre moi.*

### Mercredi 6 : à plusieurs

Si cette démarche ne réussit pas, alors il convient d'élargir le cercle et de chercher deux ou trois personnes qui joueront le rôle de témoin dans l'affaire. Je ne suis donc plus le seul à régler l'affaire, qui si elle me concerne en concerne aussi d'autres. L'affaire devient davantage publique. *Jésus, ouvre mes oreilles et mes lèvres pour oser faire la vérité avec celui ou celle qui m'a offensé, en me faisant aider par d'autres.*

### Jeudi 7 : devant l'Église

Il est toujours question de fraternité et d'écoute dans cette troisième situation, toujours pour gagner un frère. C'est l'Église qui est concernée car tout péché blesse la communauté dans son ensemble et freine l'avancée du corps du Christ. Jésus nous dit par ailleurs que ce qui est tenu secret sera révélé au grand jour. Nous en avons l'exemple ces derniers temps avec tous les abus longtemps tenus cachés. Aujourd'hui nous pourrions ajouter de demander à l'Église d'écouter les victimes et de ne pas vouloir protéger l'institution. *Seigneur, ouvre mes oreilles pour faire église avec d'autres et croire que celle-ci est animée par l'Esprit Saint.*

### Vendredi 8 : lier/délier

Cette phrase de Jésus est bien mystérieuse. Elle est à laisser résonner dans nos cœurs. Elle nous dit l'urgence de la conversion et du pardon à donner et à recevoir. Il y a un lien entre ce qui se passe sur terre et ce qui se passe au ciel. Nos actes nous engagent dès aujourd'hui. *Jésus, ouvre mes oreilles, mes lèvres et mon cœur pour faire les démarches de pardon et de réconciliation que j'ai à faire, avant qu'il ne soit trop tard.*

### Samedi 9 : la force de la prière

Nous ne pouvons contraindre personne à pardonner et à se convertir. Ce n'est pas en notre pouvoir. Nous avons à respecter la liberté et le temps de l'autre. Mais ce qui nous paraît au-dessus de nos forces ne l'est pas pour Dieu. Lui seul connaît ce qu'il y a dans le cœur humain. Il respecte aussi notre liberté et fait œuvre d'infinie patience. *Jésus, fais monter nos prières vers le Père qui t'exauce toujours.*